

Intereses municipales La Tarifa de arbitrios devuelta

El flamante Ayuntamiento que nos cupo en suerte a los almerienses en esta etapa de epidemias, encarecimientos y otras desdichas de mayor cuantía, ha experimentado otro fracaso de cual han de alegrarse cuantos observen el afán predominante en nuestros municipios, de acumular gravámenes sobre el resignado vecindario, no para dotar a la ciudad de aquellos adelantos y mejoras que imponen las necesidades y la vida moderna a los pueblos, sino para conceder prebendas, subvenciones y momios a los privilegiados que tienen lazos de consanguinidad con las celebridades edilicias o están con los supremos manganadores del tinglado político en íntima, estrecha y pegajosa relación.

La obsesión que embarga a los municipios es hacer que el erario aumente sus ingresos y sus favoritismos y en su precipitación para conseguir tan bel o ideal incurrieron en errores que les originan fracasos como el recientemente experimentado.

De él nos dieron ayer cuenta en el Gobierno civil, donde se ha recibido devuelta de Madrid la tarifa de arbitrios extraordinarios, con que el Municipio pensó hacer la felicidad de este pueblo, y la cual se mandó sin el informe de la Sección de Cuentas.

También se ha notado el «gaza-po» de que en el presupuesto ordinario iba incluido el gravamen sobre el reconocimiento sanitario de especies que pertenecen al extraordinario.

Con estas cosas parece que se tiran de los pelos algunos de los solicitantes de mercedes, subvenciones y dádivas para el próximo año y que al abrigo del propósito de repartirse como pan bendito la hacienda municipal, temen que con estos contratiempos no puedan prosperar esas buenas y piadosas intenciones.

Y que «son buenas» ya lo acreditó el señor Durán que en la sesión del Ayuntamiento dijo que las peticiones de subvenciones constituyen un aluvión y hay que obrar con cautela para que la caja municipal no se convierta en merienda de los que están al acecho de cojer la mejor taja.

Tradiciones del Monasterio de Piedra

La cruz de piedra

—Por mi vida!... ¡Voy a hacer una sonada!... ¿Seguras, viejo charlatán, que esos envidiados frailes saben que he sido yo quien asaltó el convento de monjas y robé a Doña Flor? ¡De modo que saben que me refugió en mi castillo? ¡Dices que con el alba saldrá del Monasterio el encargado de llevar la noticia al arzobispo y al Rey? ¡Y a un mismo tiempo me castigará el Monarca y me excomulgará la Iglesia? ¡Voto a Lucifer, que van a saber quién es Manfredo de Bubierna!... ¡Ya no me admitirán en la corte; me cerrarán sus puertas los amigos; huirán de mí las gentes como si fuese un leproso!... ¡Por todos los demonios!... ¡Les voy a enseñar cómo ese maldito emisario sólo sirve de cena a mis lebreles, y cómo mis sogas hacen más daño a esos desdichados legos, que a mí todas sus excomuniones!...

El rostro del joven cuando había tomado una expresión sombría, que demostraba su furor, y sus ojos, llenos de ira, despedían ligeros fulgores de despecho, mientras que por su cabeza pasaban terribles planes de venganza.

En la amplia sala del castillo señorial los relatos de caza y de maravillosas aventuras, las misteriosas consejas y las animadas conversaciones, se extinguían bruscamente al notarse la manera misteriosa con que el escudero hablaba al señor, y a las primeras palabras de éste, los más medrosos, corriendo con cuidado por los escaños, se refugiaron en los rincones.

La luz vacilante y rojiza de las la-

mas, que lamiendo el tronco de encina lo devoraban en la enorme chimenea, iban viniendo poco a poco a la tenue claridad del mortecino difusional. La lluvia repicoteaba en los vidrios de los altos ventanales, y a estrellarse contra las piedras parecía lanzar un suspiro.

El silencio, la oscuridad y la tristeza de la tarde, que se ha comunicado a las cosas, parecen hacer más fatídico aquel trágico proyectó que madura en la mente del impío manco.

—¡Hola!... ¡Macías, tráeme mi armadura! ¡Nuño, no robes con más vino al halcón, reúne a mis monteros y prepara la jauría, que esta noche vamos a dar una gran batida; tendremos una buena cacería en el Monasterio de Piedra!—gritó irónicamente.

Los pajes titubearon un momento; era insensato salir en una noche como la que se preparaba. Los relámpagos en la lejanía, rasgando un instante las entrañas de las tinieblas presagiaban la tormenta, que ya anunciaba el huracán, retorciéndose silbando entre los torreones. Pero las órdenes jamás se discutían, y cada cual fué a cumplir su misión.

Mientras el orgulloso noble va cubriendo su ligero y elegante traje de seda, con los féreos y pesados guantes, y codales, qajotes y camillerías, peto y espaldar, suenan los cuernos, se reúnen sus vasallos, rechina el pesado rastrillo y cae con estrépito el puente levadizo sobre el foso.

Y poco después el irri tado conde se íó seguido de los suyos, entre el agudo ladrido de los perros, el sonoro cabalgar de sus trotones y el largo estampido de los truenos, que se acercaban lentamente.

La tempestad descargaba todo su furor. En el firmamento no brillaba ni una sola estrella, como si los ojos del cielo, no queriendo presenciar el azote que asolaba a la tierra, se hubiesen ocultado detrás de las nubes pardas. El negro manto de la noche se desgarraba continuamente por el momentáneo resplandor de los relámpagos, acompañado, ya como una amenaza, del murmullo lento y sordo de los truenos; ya de su chasquido seco, agudo y formidable, mientras una, centella dibujaba instantánea la cuerda de su látigo. El agua caía con violencia, hiriendo las mejillas de los intrépidos caminantes que, subían por la orilla del Piedra arriba; parecía que las cataratas del cielo se habían abierto para enviar un nuevo diluvio. El huracán, bramando, rompía las ramas de los árboles, que gimen; arranca sus últimas y marchitas hojas, y arrastrándolas, las eleva en altos remolinos que se estrellan contra las montañas. Hasta el río, ensoberbecido, comenzaba a crecer en medio de sus monótonos rugidos. Creeríase que la cólera divina responde a la del sacrilegio; pero le impulsa el loco placer de la venganza, y nada le atemoriza ni le detiene; por el contrario, cada vez hunde más las espaldas en los iares de su caballo.

En la oscuridad de la noche destacábase ya la cuadrada torre del homenaje, con la larga muralla que rodea al Monasterio y a su parque, y el conde detuvo a sus servidores y les dio instrucciones.

—Es preciso que ni uno solo se escape. ¡Nuño, azuza los perros!... Se cazarán como jaba tes, y después los colgaremos en las columnas de su claustro. Los que mejor se porten cenarán después conmigo, y brindarán en los vasos de oro de su iglesia.

Sonriendo satisfecho, viendo pronto realizados sus deseos, enarboló la tizona; pero en aquel mismo momento una luz vivísima cegó a todos; una de onación horrosa hizo trepidar la tierra bajo sus plantas, y al mismo tiempo, el rayo atraído por la punta de la espada cayó en medio de ellos.

Cuando volvió en sí Manfredo de Bubierna, encontró su armadura hecha pedazos; su caballo estaba a su lado carbonizado, y los pocos de sus vasallos que no habían huído atemorizados yacían a su alrededor ennegrecidos. Fué a tocar a uno de ellos, y se deshizo en cenizas.

Considerando su salvación como una advertencia de Dios, atribuyendo la desviación de la chispa, o a la casualidad de llevar su traje de seda, que acaso hubiese servido de aislador, ó a la clemencia divina; mandó levantar en aquel triste sitio una

elevada cruz de piedra, que recordara el suceso.

Desde entonces fué uno de los señores más buenos, compasivos y piadosos de Aragón, y pocos años después al morir dejó ordenado que la mayor parte de sus posesiones señoriales se convirtiesen en abadías.

Esta es la historia de la cruz de piedra, que a una ori la del camino en una plazuela, poco antes de llegar a la puerta principal del Monasterio, enseña el «cicerone» al turista, que la mira curioso; ante la cual el viandante, al pasar de día, se santigua, si es creyente y si es escéptico apresura el paso; allí las mozas citan a sus novios de los pueblecillos vecinos, en las ardes de primavera, y cubren de lirios sus escalones, en cambio, de noche, todo el mundo la esqua, porque cuentan que a su alrededor vuelven los espíritus de aquellos malvados, y es fama que en aquellas más crudas, oscuras, frías y medrosas del invierno, se han oído bien distantes ciertos ayes lastimeros, que apenas se distinguan del zumbido del viento.

Manuel Ceja or

Asociación de empleados mercantiles

La conferencia del domingo ocho en esta Asociación, está a cargo del coltsimo e ilustrado profesor de instrucción primaria don Guillermo Téllez el que disertará sobre el tema «El momento actual económico». Dicha conferencia dará principio a las tres de la tarde.

Lo que se pone en conocimiento de los asociados y demás personas que deseen oír a dicho conferenciante.

¡Cazadores!

Reclamos de perdiz

El médico de Félix don Valeriano Baeza vende 6 superiores en lujosísimas jaulas.

La Patrona de la Infantería

El próximo domingo, día de la Purísima Concepción, Patrona del arma de Infantería, las fuerzas del segundo batallón del regimiento de Córdoba, de guarnición en esta plaza, lo festejarán con un regonjado programa, dando a los soldados la expansión natural y sirviéndose un rancho extraordinario.

Campaña frutera

El gobernador interino recibió ayer un telegrama del Director General de Comercio, preguntando si había carga de barriles con destino a Inglaterra para el vapor «Corcha» que en caso afirmativo vendría requisado por el gobierno.

El señor Carrera dijo que consultaría antes de contestar a dicho telegrama con los señores competentes en este asunto.

Se encuentra a la carga el vapor «Itálica» que transportará uva y naranjas para mercados de Inglaterra.

Continúan cargando minera los dos vapores que ayer anunciarnos y que después tomarán carga de barriles.

De la Diputación

Ayer nos manifestó el señor Carrera, que ha recibido contestación de varios alcaldes respecto a la comunicación que les pasó para que ingresaran lo correspondiente por contingente provincial.

Varios de ellos han ofrecido hacer algunos ingresos.

Del Ayuntamiento de Tíjola se

han recidido 1000 pesetas, por ese concepto.

El señor Carrera va a dirigir una circular a los Alcaldes de la provincia exigiendo responsabilidad a los Ayuntamientos que no han satisfecho sus cuotas por contingente provincial.

Al mismo tiempo los intereses certificación de los ingresos y pague hechos durante este año, por si resulta que no han hecho a la Diputación el ingreso correspondiente, manifestándonos el señor Carrera que pasará el tanto de culpa a los Tribunales de Justicia por el delito de malversación.

Dijo también, que aunque venga pronto el Gobernador propietario se continuará el expediente provincial que se incoe, si hubiera lugar a ello.

La vida anecdótica

LUIS XV Y LA DU BARRI

Graves—según las crónicas moradas de la época—era la situación para los altos cortesanos de Luis XV: el rey «Bien Amado» no tenía favorita oficial. La bella dama de Lompador, muerta en o, ho días, amada en muchos y olvidada en uno no había dejado heredera durable. Bastantes—casi todas de corta edad—la sustituyeron en el corazón o lo que fuese del mujeriego monarca francés; pero duraron el espacio de una mañana. Viejo y gazmoño, Luis XV necesitaba algo que le distrajerse de sus preocupaciones del gobierno: «algo», por ejemplo, de ojos lindos, bucles cosquilleantes y boca rejadora.

Richeleu sagaz, se lo previno a Lebel.

—Si el rey se deja llevar de sus inclinaciones devotas, estamos perdidos. Procure buscarle una mujer que pueda consolarle con sus encantos.

El señor Lebel, a quien las posibles melancolias de su soberano inquietaban sobremanera, encontró en casa del señor conde du Barry a una amiga de éste, la señorita Juana Bacu, frívola, seductora y desenvuelta, que podía consolar al monarca. Explicado el asunto y conforme el señor du Barry en que Luis XV debía expansionar su espíritu, dió a la señorita Bacu las instrucciones necesarias para llevar a cabo empresa tan caritativa.

—Déjate de remilgos contraproducentes—le dijo—por que al rey le bastan los fingimientos. Si te presentas cual eres triunfarás.

La señorita Juana halló muy razonables estas indicaciones y se dispuso a cumplir las lo mas respetuosamente posible.

El señor Lebel dió cuenta de su «hallazgo» a Luis XV, el cual manifestó deseos de conocerla siempre que se «guardaran las formas». Guardar las formas en aquel caso significaba que la futura condesa de du Barry al presentarse en palacio ignorase que el soberano escondido, podía estar mirándola, y si había lugar a ello, admirándola. Y así se hizo. Invitada a cenar con varios palaciegos, Luis XV, convenientemente oculto, la contempló a su placer, más, instruida ella, por sus cómplices, de lo convenido, desempeñó su papel con toda maestría. El rey quedó encantado de la hermosura que mandó llamarla. Un cronista de la época refiere así la escena: «Estaba Luis XV solo en el aposento desde el cual había visto a Juana, y él mismo le abrió la puerta. Entonces la joven recordando las lecciones que a ababan de darle, en vez de fingirse aturdida echó los brazos al cuello del rey, como si se tratara de un próximo pariente al que veía después de una ausencia de muchos años. Sorprendió no poco a Luis XV aquel procedimiento, pero no le desagradó, ni mucho menos, y acabó por encontrar a la muchacha muy de su agrado.»

Y que ello fué así lo prueban las palabras que dijo a Richefeu, al día siguiente:

—Esa Juanita es una hechicera; me ha rejuvenecido.

Richefeu había indicado a Luis XV que la moza estaba casada con el conde du Barry, pero ante el entusiasmo del rey juzgó conveniente advertirle que tal cosa no era cierta.

—Pues apresúrese—ordenó el monarca— a buscarle marido, porque no responde de no hacer una locura.

...Y el marido fué buscado. Du Barry deplorándolo, no pudo ser o, habida cuenta de que estaba ya unido con otra mujer. Su monarquismo servicial brindó facilidades; propuso a un hermano suyo, Guillermo, para que emparejase con la señorita Beu. Al principio éste no se avenía a la componenda. Por fin, se e convenció. En cuanto a Juanita, no mostró menos resistencia. «Para qué—arguía indignada—he de casarme con un hombre tan antipático? La ambición y la liviandad orillaron todo. En septiembre de 1766 celebróse el enlace matrimonial.

El señor don Guillermo du Barry apresuróse, concluida la ceremonia, a regresar a Tolosa, donde residía, y la flamante esposa partió con rumbo a Versalles donde le aguardaba. M. Católica para hacerla su favorita idolatrada.

E. Ramirez Angel.

Cuestiones sociales

Ayer recibió un telegrama de Tíjola el gobernador interino, comunicándole que los obreros de la Compañía «The Baeares», habían parado los trabajos.

La huelga que sostienen los trabajadores del cable propiedad de la Compañía «The Soria», continúa igual.

Según las noticias oficiales, hoy han acudido al trabajo algunos obreros.

¡Película policíaca sensacional!

Trianon.

Para hoy Sábado, además del episodio en 15 partes de la grandiosa película «EL DIAMANTE CELESTE», se proyectará el primer episodio en dos partes, también de la sensacional y emocionante película «LA MÁSCARA ROJA» titulada «LAS JOYAS DESAPARECIDAS», esta colosal película está interpretada por LUCILE y HUGO que cuentan con simpatías enormes por sus trabajos, valientes, atrevidos y audaces, no iguales nunca por ningunos otros actores cinematográficos.

En «LA MÁSCARA ROJA» el contrario de La Moreda Rota, Hugo y Lucile, son adversarios encarnizados.

Los éxitos de Lucile, detective por afición, eclipsan los de Hugo, detective profesional. Entre ambos se produce una guerra sin cuartel: Lucile tratando de amontonar dificultades sobre Hugo para internar a éste en el ridículo. Hugo procurando desbaratar las hazañas de su enemiga y vencerla en la terrible lucha emprendida. Hay escenas en «LA MÁSCARA ROJA» verdaderamente espeluznantes. Arrojarle desde un puente elevadísimo para caer sobre un automóvil puesto en marcha a toda velocidad; tripular un aeroplano que vuela en persecución de unos dirigibles terroristas, cuyo aeroplano ha de aterrizar por haberse agarrado Hugo a una de sus alas, el incendio del mismo aeroplano a la vista del público, lanzando a los protagonistas a enorme distancia, el bombardeo de Washington con bombas de mano; el empleo de gases asfixiantes para detener la acción de los enemigos; el desmoronamiento de un Rey; la construcción de una casa misteriosa donde encontraron albergue todos los inventos humanos, son en suma episodios de tal intensidad, trágicamente bellos, que explican perfectamente el afán del público por acudir a los numerosos cinematográficos que proyectan «LA MÁSCARA ROJA».

Se alquila

para cochera o almacén un buen local en sitio céntrico. Informar en la Rambla de Alfareros, número 13, bajos.

Las subsistencias bajan en otras provincias

El trigo y las carnes bajan considerablemente.—De la competencia nacional ca la baja.

El gobernador interino señor Carrera está animado de los mejores propósitos para que cese el estado excepcional de los precios alcanzados por los artículos de consumo y para que se vea como en otras partes esa halagüeña esperanza va siendo una realidad, extractamos las noticias consoladoras que de otras partes llegan de que las subsistencias van entrando en la vía normal por el celo de las autoridades.

De Pontevedra dicen que a hacerse público los precios fijados por la Junta de Subsistencia para algunos artículos de primera necesidad, un industrial publicó una lista anunciando que los vendería veinte céntimos más baratos y su ejemplo ha servido para que, en general, sea esa la rebaja.

La carne de cerdo, que se vendía en Salamanca a 18 reales el kilo, ha bajado a 14.

Unos tratantes, molestos porque varios industriales deshicieron un convenio de compra, anunciaron que establecían puestos para vender a qué lla a 16 reales.

Todo Salamanca acudió a adquirir provisiones al precio indicado y había cola.

Cuando mayor era la venta, los industriales de la plaza anunciaron el precio de 15 reales y se llevaron al público; pero entonces los tratantes pusieron el tipo de 14 reales y de nuevo tuvieron cola, vendiendo cuanto ganado sacrifican.

La Junta de Subsistencias, en vista de que se puede vender a ese precio, lo ha fijado en definitiva.

Es el mercado de cereales de Victoria, los trigueros ofrecen grandes partidas y hay poca demanda, porque se espera rebaja de precios.

Las ventas se han hecho a 70 reales fanega y hace pocos días se pagaba a 85.

Las patatas se venden a ocho reales arroba.

Se espera la rebaja del pan, en armonía con el precio del trigo.

Este ha experimentado en Zaragoza en estos días una baja de cinco pesetas en café. A pesar de eso, el Sindicato harinero se muestra reacio a adquirir trigo y se ha paralizado completamente el mercado, en espera, tal vez, de una mayor baja para dar salida a las existencias que poseen los fabricantes de harinas.

El Sindicato harinero ha acordado que continúe en suspenso la compra de trigo, lo que motivará mayor rebaja.

Y mientras en esas poblaciones el público obtiene esos beneficios en Almería seguimos soportando una carestía horrible, sosteniéndose como precio moderado el de 3 pesetas la decena de huecos que baten con el pescado el record de lo abusivo y de lo escandaloso.

Ya sabemos el antiguo proverbio castellano de que no se temó a Zamora en una hora pero consideramos también que es preciso desahogar en este asunto todas las actividades para que lo mismo que esas provincias lleguen a Almería las normalizaciones de precios que hacen imposible la vida de los humildes menestrales.

Ayer manifestó el señor Carrera, que había autorizado la exportación ordinaria.

Después nos enteramos que el señor Carrera ha citado para hoy al Delegado de Abastos para tratar de que dicho artículo baje de precio, pues en la actualidad han adquirido precios exorbitantes.

Oposiciones a Auxiliares de Estadística

Ingreso con 2500 pesetas. Preparación completa para la próxima convocatoria, por personal del Cuerpo. Academia preparatoria, Conde Ofalia, 6, principal.

NOTAS BREVES

Prohibición

El Boletín Oficial publicará en breve una providencia dictada por la Delegación de Hacienda, por la que se prohíbe el arriendo de los consumos al ayuntamiento de Gergal.

Armas ocupadas

La Guardia Civil del puesto de Yera ha intervenido a dos vecinos de aquella villa, una navaja de grandes dimensiones, una faca y una pistola de dos cañones.

Terceras subastas

Se ha remitido para que se publique en el Boletín Oficial el anuncio de las terceras subastas de los aprovechamientos de caza de los montes públicos de esta provincia a cargo del Estado.

Exposiciones

Se encuentran expuestos al público en las Secretarías de los Ayuntamientos de Aboleas, Chercos y Pechina, los repartimientos de la contribución territorial.

Un edicto

Se publicará un edicto en el Boletín Oficial del Juzgado de primera Instancia de Gergal, interesando la busca y captura de los autores de un robo de material, ocurrido en la línea del ferrocarril del Sur de España, en el kilómetro 211 de dicha vía férrea.

Tiro de pichón

Se ha concedido autorización para instalar un tiro de pichón en la calle de Berenguel.

Nuevo Director

En el correo de ayer llegó a esta capital, acompañado de su simpática hija, el nuevo Director de esta cárcel don Agustín Barco.

Subastas

En breve aparecerán publicadas en el Boletín Oficial las terceras subastas del aprovechamiento de leñas de los montes al cargo de la Hacienda y de los pueblos de Alsedux, Antas, Bedar, Canjajar, Carboneras, Gergal, Huerca de Almería, Huerca Overa, los 5 de Nijar, Olula del Río, los tres de Santa Fe, Tabernas y Tijola; dichas subastas se celebrarán en las respectivas alcaldías el día 24 de los corrientes.

Registro Civil

Nacimientos.—Francisco García Parrón y Francisco Bretones Quesada.

Defunciones.—Manuel Rodríguez López, Joaquín Plaza Martínez, Gaspar Calvo Sánchez, Miguel Maldonado Alonso-Villasante.

Matrimonios.—Ninguno.

Movimiento carcelario

Entrados.—José Molina Fernández.

Salidos.—Ninguno. Quedan reclusos 25 hombres y 2 mujeres.

MUEBLES

Leza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumería, Juguetes, etc.

Bazar El León
UBALDO ABAD
Tiendas, 6, y Rostrico, 4.

AUBELIA
Fábrica de Tejidos mecánicos
de
José Suero Muñoz
Murcia 24

CERVEZA
ESTRELLA ROJA
es la mejor

NO HACER COMPARACIONES

ni sostengais discusiones, pues según los químicos de España no hay mas Jabones sanos que los elaborados por los Sres. Carbonell y Compañía Sociedad en cta. de Pinos Puente, y si hasta la fecha queda a quien que lo desconozca, que pida explicaciones al representante don Manuel Sánchez Aparicio, de Nacimiento, que las da muy amplias y terminantes.

El naufragio del "Aznalforache"

Ayer produjo en Almería una penosa impresión la noticia que nos comunicó nuestro corresponsal de la périda del vapor «Aznalforache» ocurrida en las proximidades de las costas de Lisboa.

Este hermoso buque dedicado al cabotaje visitaba con frecuencia nuestro puerto y su tripulación contaba en esta ciudad con amigos y simpáticos.

El «Aznalforache», que naufragó cerca de Nazareth, pertenecía a la Compañía Sevillana de navegación a vapor, desplazaba 1.700 toneladas, y se dirigía a Barcelona, procedente de Gijón, con cargamento de carbón.

La tripulación estaba compuesta de 27 hombres. Percibieron el capitán don Juan Ortúño, y su segundo, don Santiago Fuster.

Poco después de llegar a tierra falleció Pedro Soriano. Los demás tripulantes salvados halláronse recogidos en unos molinos, cuyos dueños les facilitaron ropas y alimentos, hasta que el Cónsul de España en Lisboa se hizo cargo de los naufragos y les facilitó socorros.

El piloto José Sopena, resultó herido y se encuentra en una casa de Nazareth.

Relogería Suiza

Daniel de Santos
Optico

Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regalo y electricidad

Se compra Plata, Oro, Platino y Alhajas

Se hacen toda clase de com posturas.

P. del Príncipe, 14.
Esquina a Sebastián Pérez.
(Antiguo local del óptico)

MERCADOS

Sevilla, 2.—Como principio de semana, la entrada de aceite en la plaza ha estado algo animada.

Cinco entradores circularon las muestras de otras tantas partidas de aceite nuevo y viejo, que representarían unas 1.200 arrobas.

Según se nos asegura, todas las fueron colocadas dentro del tipo que hace varios días rige en la plaza, que es el de 69 a 70 reales los once y medio kilos.

Cereales: Trigos, de 50 a 55 y 1/2 pesetas los 100 kilos sin saco sobre vagón Sevilla. Avena, de 40 a 41 idem. Cebada, de 43 a 43 y 1/2 idem. Habas, de 50 a 53 idem. Maíz de 48 a 49 idem. Alpiste, de 135 a 140 idem.

Carnes: Precios al entrador: Toros, de 3'15 a 3'25 pesetas kilo; bueyes, de 3'00 a 3'05; vacas, de 3'00 a 3'20; novillos, de 3'25 a 3'50; terneras, de 3'65 a 3'75; borregos, de 2'75 a 2'80. Cerdos, de 3'30 a 3'40.

Melilla.—Harina, de 74 a 79 pesetas los 100 kilos. Maíz, a 50 id. Habas, a 58 idem. Habichuelas, a 75 idem. Cebada, a 45 idem. Trigo, a 46 idem. Aceite, de 160 a 175 pesetas hectólitro. Vino, de 44 a 48 pesetas los 100 litros.

Málaga.—Trigo, a 50 pesetas los 100 kilos. Maíz, de 46 a 47 id. Cebada, a 32 idem. Habas de 50 a 51 idem. Avena, a 38 idem. Aceite añejo, a 18,25 pesetas los once y medio kilos; nuevo, a 17 pesetas.

Reus.—Harinas, de 74 a 76 pesetas los 100 kilos. Avellanas, de 50,50 a 53 pesetas saco de 58 400 kilos. En grano, de 80 a 83 ptas. quintal de 41'600 kilos. Almendra mollar, a 57 pesetas saco de 56'400 kilos. Almendra en grano, de 19 1/2 duros de quintal de 41'600 kilos. Vinos, de 6 3/4 a 7 1/2 reales.

Tarragona.—Harina, de 57'50 a 72 pesetas los 100 kilos. Alpiste, a 190 idem. Aceite, de 27 a 28 pesetas los 15 kilos.

Guillermo Enriquez Godoy
MEDICO

Consulta: de 2 a 4.
Reyes Católicos 5

Almendros

Crados en el cortijo «El Fincacho» de Don Vicente Villaspesa. Para su venta, Alvarez de Castro número 5, Almería.

Propaganda socialista

Mitines en Tijera

En los distritos mineros de Rascador y Bacares, se han celebrado los actos públicos que se proyectaban para extender la propaganda socialista a los apartados lugares en que varios centenares de hombres laboran sin descanso y desconociendo los más elementales derechos de ciudadanía. En las reuniones han tomado

parte, dejando oír su palabra los señores Saez, Company y Arán.

Don Rodolfo Viñas, con su cáhida palabra demostró la necesidad de crear grandes organizaciones para emanciparse el proletariado de las opresiones de los que ocupan sus brazos y energías físicas.

A estos actos ha concurrido un numeroso público, reinando en ellos un completo orden.

Consulta especial

de enfermedades de nariz garganta y oídos, a cargo de **D. Antonio García García** médico forense.

Consulta, de 2 a 4

Obispo Orberá, 5.

En el Imperial

El éxito obtenido anoche en el salón Imperial, por el ya popular artista «Tom-Calwó», fué realmente asombroso.

Lograr evadirse, después de haber sido sujeto con una camisa de fuerza, es una obra de titánica realización, que apenas si se concibe como puede hacerlo «Tom Calwó».

Ni esposas, ni grilletes, ni cuerdas, ni camisas de fuerza, sirven para sujetar al notable artista a quien el público distingue con sus repetidas ovaciones.

Para quienes tengan el propósito de apostar a que no se suelten las ligaduras que ellos piden hacerle, les recomendamos se enteren de los señores que han perdido apuestas hechas en ese sentido.

BUSTOS

Broquería «La Alhambra»
Material fotográfico. Perfumería. Droguería en general
Calle de Granada, 37

Teléfono 88
Depósito de las aguas de Paterna mejores para el estómago.

Espanoles fallecidos en el Extranjero.

El cónsul de España en Larache participa el fallecimiento de los súbditos españoles siguientes, naturales de Almería y pueblos de la misma:

Francisco Marcia López, natural de Almería, de 48 años, jornalero.

Rafael Pérez Martín, natural de Nijar, de 22 años, jornalero.

Francisco Ller Ramón, natural de Paterna, de 22 años, molinero.

Todos los cuales fallecieron en Larache durante el mes de octubre del año en curso.

Bodegas El Patio
Los mejores vinos y aguardientes
Cochay Rom

Vida judicial

Registro social

Vacante

Se encuentre vacante el cargo de Juez Municipal de Roquetas de Mar cuyo anuncio de concurso publicará el Boletín Oficial.

Señalamiento

En la sección segunda de esta Audiencia se verá hoy un incidente del juzgado de Velez Rubio, por des-acato.

Fiscalía municipal suplente

Se halla vacante la plaza de fiscal suplente del juzgado municipal de Almería y para su concurso se pasará dentro de pocos días el edicto de anuncio al Boletín Oficial.

El hecho de respetar en nuestras columnas el criterio independiente de todos nuestros estimados e ilustres colaboradores, no significa que la Dirección de este periódico se haga solidaria de nada que al ple lleve una firma.

Notas Mineras

Registro

Don Juan Lopez Dominguez, solicitó ayer la propiedad de veinticinco pertenencias de mineral de manganeso, con el título de «María», número 34.548, del término de Nijar, en Redalquilar, paraje de San Pedro.

Renuncia

Don Andrés Diaz Molina ha renunciado a la propiedad de registro minero denominado «Mariucha» número 35.143 del término de Feliz.

Lea usted mañana **EL DIA**

Anunciad en EL DIA

Cales y Cementos "Centuro"

Venta en Almería, Alfonso de la Cámara

Rambal de Alfareros (Huerta de las Cámaras).

NOTA DE PRECIOS

Cemento Portland Especial (Sacos de 50 kilos). . . Ptas. 7'85
» » Primera » » » » » 7'35
» Lento » » » » » 6'70
Cal Hidráulica » » » » » 6'85

Sobre los precios indicados, cargo 1'50 pesetas por envase de cada saco, abonando esta cantidad, si es devuelto en el plazo máximo de 15 días siempre que esté en estado utilizable. Por toneladas, precios especiales. Horas de despacho: de 12 a 2 y de 4 a 8

Lea V. esto

Bmpneñkaunch y gkume jebe.

¿No lo entiende? Pues eso quiere decir que no hay palabras para expresar lo bueno que es el jabón BROTONS



PARA USO DOMÉSTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.

PARA INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.

ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.

4, PUERTA PURCHENA, 4.

Sombreros borsalinos, gorras inglesas, boinas bilbainas. Corbatas baratísimas

Sucesor de Rosales y Ulibarri

Tiendas 4.

Ventas al riguroso contado.

Precio fijo.

Martínez Herrera

MUEBLES

Calle de la Estacion

Servicio telefónico

Política española

Las Diputaciones castellanas y Romanones

Madrid 6

Por el jefe del Gobierno señor Romanones han sido recibidas hoy al medio día las representaciones de las Diputaciones castellanas a las cuales acompañaban los Diputados y Senadores de las provincias que figuran inscriptas en el mensaje.

Después de las presentaciones oficiales el presidente de la Diputación de Burgos iniciadora del pensamiento pronunció un elocuente y patriótico discurso, haciendo entrega al señor Romanones del mensaje en los términos ya conocidos.

El representante de Burgos dijo que las conclusiones entregadas condensan las aspiraciones de las provincias castellanas, impulsadas por la actitud de Cataluña y en vista del peligro que representan las aspiraciones catalanas para la unidad nacional.

Terminó rogando al Gobierno que los atienda en sus aspiraciones que no se inclinan a esa merma de la soberanía de España ni a que branzar su unidad.

El señor conde de Romanones contestó diciendo que aceptaba con gusto el Mensaje y que no habrá gobierno ni parlamento que ceda en ningún punto que signifique quebrante para la unidad de la patria.

Añadió que el asunto se tramitará en las Cortes y que debe ser el resultado de una obra de concordia con la intervención de todos los partidos y cree que de la discusión que se plantee surgirá una fórmula salvadora que satisfaga por completo al país.

Dimisión del Gobernador de Barcelona. Otros altos cargos

Madrid 6

Se sabe que el Gobernador de Barcelona ha dimitido irrevocablemente.

Se ha nombrado al señor López Monís para substituirle en la subsecretaría del ministerio de Estado al señor Argente.

El director general de enseñanza será un técnico. Los representantes de las Diputaciones castellanas. Una visita al Monarca.

Al mediodía ha recibido el rey a los representantes de las diputaciones castellanas.

El presidente de la de Burgos dió cuenta al Monarca del acto realizado en la Presidencia del Consejo, reiterando en presencia de don Alfonso las palabras dichas al Conde.

El rey les manifestó que se congratulaba del rompimiento de la frialdad e indolencia de las provincias castellanas, que esto prueba el acto de pujante virilidad que estas realizan.

Ofració a Castilla, renovar el juramento que tiene prestado a la bandera.

Terminada la recepción ofrecio conferenciar por separado con la representación de cada una de las diputaciones dijo que espera que un día no muy lejano tengun que visitarle todas las diputaciones españolas.

Los representantes de la Mancomunidad, de regreso

Madrid 6

Hoy han marchado a Barcelona los miembros de la Mancomunidad catalana, dejando encargados a los parlamentarios catalanes para que exijan una respuesta al Parlamento respecto al mensaje.

Sigun el curso de los debates, se reunirá el consejo de la Mancomunidad a adoptar acuerdos.

Lo que dice Villanueva

Madrid 6

El presidente del Congreso señor Villanueva, ha dicho a los periodistas que después de la presentación del Gobierno en el Congreso, se comenzará el debate sobre la crisis.

De modo incidental se discutirá una proposición del señor Cambó, sobre la autonomía de Cataluña.

En este día se invertirán dos sesiones de cinco horas.

No cree que el debate tenga consecuencias.

El Gobierno se limitará a oír el criterio que expongan los oradores, reservándose el suyo. No cree, que esta situación sea grave. Recordó que en las Cortes se han resuelto cuestiones de mucha más importancia que esta.

Indalecio Prieto desmiente un rumor

Madrid 6

El Diputado socialista, Indalecio Prieto, ha desmentido el rumor de que se propone abandonar el partido en que milita. Explica lo su estado en el siguiente término:

Que he dimitido el cargo de vocal del Comité socialista designado para el Congreso, debido a sus muchas ocupaciones.

Merote enfermo

Madrid 6

Se encuentra enfermo, el subsecretario de la Presidencia señor Morote.

Romanones despacha con el rey

Madrid 6

A la hora acostumbra el Conde de Romanones se trasladó a Palacio, donde estuvo despachando con el rey.

Puso a su firma varios decretos de guerra y después maró al ministerio de Estado para recibir la balija diplomática.

Algunos periodistas le interpe-laron sobre la solución de algunos asuntos, sobre los cuales se atribuyen a Romanones desechos de una pronta determinación.

El Conde negó que el gobierno se preocupe del nombramiento de alto comisario en Marruecos, y enterado del rumor llegado hasta él de que recababa la promesa de obtener el decreto de disolución de las Cortes dijo que esa conducta no entra en sus normas y que son maniobras de baja estofa que no ha utilizado ni utilizará.

Lo que dice Cantos

Madrid 6

El Subsecretario del Ministerio de Fomento, ha manifestado hoy a los periodistas, que apesar de su antigua amistad con el Marqués de Cortina, Ministro en la actualidad los deberes políticos le obligan a dimitir, pero que a ruegos del Marqués de Cortina y de Garcia Prieto continuará hasta que le sustituyan en su cargo.

Noticias generales

El problema de los carbones

Madrid 6

El ministro de Abastecimientos señor Argente, ha dicho hoy a los periodistas, que desde la fecha en que se posesionó de dicho ministerio, se desarrolla una gran actividad.

En lo que afecta a los carbones se propone regularizar el abasto y el abaratamiento, pero que tropieza con grandes dificultades, especialmente por la escasez de transportes.

Cree que conseguirá dominarla.

Se propone crear en Madrid un stok regulador del consumo en beneficio de la pequeña industria.

También le preocupa el problema de trigo y harinas.

Consejo de guerra. Piden pena de muerte. El fiscal insultado.

Burgos 6

A las nueve de la mañana dió comienzo en el cuartel de La Lealtad el Consejo de guerra, contra el capitán Bo-ller, acusado de asesinato frustrado y de un homicidio durante los sucesos de Agosto desarrollados en Bilbao. Asistió mucha gente.

Presidió el gobernador militar y asistieron muchos jefes y oficiales.

Leído el apuntamiento hablan el defensor y el acusador.

Se reclamaba pena de muerte.

Se suspendió hasta las 3 el acto.

Al salir el Fiscal fué insultado por el comandante Bo-

ller, hermano del procesado.

Varios oficiales intervinieron.

El público censuró la conducta del comandante.

Reanudada la sesión el capitán Quintana hizo la defensa retirándose el tribunal a deliberar a las cinco y media.

No se conocerá la sentencia hasta que no la apruebe la superioridad.

Por la tarde se reanudó asistiendo al consejo numerosos sindicalistas asturianos.

Después de la vista, el presidente llamó al procesado preguntándole que si tenía algo que alegar en su defensa a lo que contestó el capitán que cree haber cumplido con su deber.

En sesión secreta deliberaron acerca del fallo extensamente.

Mitin y banquete izquierdistas.

Barcelona 6

Los elementos de las izquierdas han acordado llevar a efecto en la capital actos de decidida significación para difundir sus ideales.

Estos los iniciarán el próximo domingo las juventudes izquierdistas celebrando un mitin y un banquete.

Estos actos preliminares de la intensa campaña de propaganda que se proponen se trabaja para que estén muy concurridos, tomando parte en ellos los mas caracterizados oradores de la agrupación.

No hay tal recluta

Barcelona 6

El consul de Bélgica en esta población ha desmentido las noticias que con carácter tendencioso han publicado algunos periódicos asegurando la existencia de empresas dedicadas a reclutar obreros para Bélgica.

Por el abaratamiento de las subistencias

Zaragoza 6

La crítica situación creada por la carestía de los artículos de primera necesidad, ha motivado en esta ciudad un movimiento de opinión encaminado a que se rebajen los artículos de consumo.

La federación local de sociedades obreras aceptó la iniciativa de la Asociación del «Arte de Imprimir» para conseguir la rebaja en los artículos de primera necesidad.

Se nombró un comité para que gestione la baja de los alimentos mediante una campaña colectiva.

Estado de las huelgas

Barcelona 6

Las noticias últimamente recibidas dicen que las huelgas en Sabadell y Tarrasa continúan en igual estado.

En Sabadell esta noche celebrábase un mitin sindicalista.

Hay visible agitación entre los obreros de la fábrica «La Canadiense» por no aumentarles los dueños de la misma los 6 reales que tienen solicitados como bonificación a sus jornales.

La autoridad gubernativa adopta precauciones para garantizar el orden y ha dispuesto la concentración de fuerzas de la benemérita.

Concordia entre patronos y obreros

Madrid 6

Empiezan a manifestarse favorables las corrientes de relación entre los patronos y los obreros en torno al proyecto de retiro para obreros sometido a la aprobación de las cortes.

Se manifiesta en hechos prácticos como el de anticipo voluntario del seguro obligatorio por las empresas oficiales y particulares.

Estos hechos significan un desembolso económico importante y constituyen el referendun social favorable al regimen del seguro, y como expresaban los señores Largo Caballero y Bastardas van naciando de mútua conformidad entre la entidad patronal y la clase obrera.

La jornada mercantil

Barcelona 6

Antes los abusos de algunos dueños de establecimientos que cierran estos a horas que se salen de las disposiciones legales los comerciantes de Manresa pidieron al gobernador a implantación de la jornada mercantil.

Dicha autoridad ofreció complacerles.

La reventa de la lotería

Barcelona 6

En esta población no se encuentran ya billetes para el próximo sorteo de Navidad.

Varios jugadores se quejaron hoy al gobernador civil de que no haya billetes para esa jugada mientras los vendedores los venden en las mismas puertas de las Administraciones con sobre precios escandalosos.

El gobernador les ofreció que se corrigiera el abuso.

Extranjero

En favor de Rusia

Madrid 6

Comunican de Londres que el presidente Alecco ha marchado de Londres a Praga.

The Times dice que esta visita tiene una finalidad y es hacer presente a los gobiernos aliados que necesitan su ayuda para Rusia ofreciendo en cambio la de ellos.

Porque impere la paz

Madrid 6

Despachos de Londres participan que Churchill en su discurso de ayer en Dunde dijo que los representantes ingleses en la conferencia de la paz pedirán la abolición general de ejutamientos en toda Europa. Frederick Smit fiscal general de Liverpool, dice que el viaje de Wilson a Europa es para pedir a los aliados que depongan los propósitos de celebrar una conferencia sobre limitación de armamentos.

El Kaiser responsable. Orave determinación inglesa

Madrid 6

Telegrafian de Londres que el primer ministro inglés ha publicado una nota diciendo que el ex-Kaiser debe ser perseguido por el crimen ejecutado por él que ha costado a millones de hombres la vida y la pérdida de sus facultades físicas.

Opina el citado ministro que el Kaiser y sus cómplices deben comparecer ante una Corte de justicia internacional.

Los oficiales del cuerpo jurídico inglés, del comité legalista, se han pronunciado en favor del castigo y lo mismo los delegados ingleses que asisten a la conferencia de la paz, interpondrán su influencia para este fin.

El primer ministro se propone expulsar de Inglaterra a todos los subditos enemigos y se muestran refractarios a que en lo porvenir entren en Inglaterra alemanes.

Los gastos de la guerra

Madrid 6

Despachos de París dicen que los aliados han aceptado como base principal un artículo que dice que los imperios centrales deben pagar los gastos de la guerra hasta el límite que les permita su capacidad económica.

El comité alemán para el armisticio

Madrid 6

Informan de Nauen que en la sesión plena del comité del armisticio el presidente pidió a los gobiernos aliados que expliquen el caso de expulsar a los subditos alemanes de Strasburgo.

El representante del ministro del exterior dió lectura a una nota señalando las buenas dis-

posiciones de los aliados para el gobierno alemán dando facilidades para reanudar la explotación de las industrias si de urgencia en Lorena.

También pide que para el mismo fin se reúna el presidente con los representantes de todos los gobiernos y que se permita del berar a los técnicos sobre otras cuestiones económicas.

Un hijo del kaiser con la asamblea nacional

Madrid 6

El cuarto hijo del Kaiser, príncipe Alberto, ha publicado en Kief con fecha 20 de Noviembre un manifiesto diciendo que se ha puesto a disposición del gobierno nacional.

Su conducta es contraria a su hermano el príncipe Enrique.

El ve bien en el nuevo gobierno cristalizar el principio de autoridad al que ayudará decididamente.

LA BOLSA

Madrid 6

Cambio de ley

Cheque st. Paris. 92'10
idem. id. Londres 23'92

Un descubierto de doce millones

La terminación de la guerra mundial que ha contribuido al encumbramiento de muchos agiotistas, ya siendo causa de grandes derrumbamientos como el ocurrido en Bilbao, donde se habla de un descubierto importante que ha dejado una persona que se dedicaba a negocios durante la guerra.

Se dice que el débito asciende a doce millones de pesetas, motivado por negociaciones y descuentos de infinidad de letras.



Quiere Vd

dar a conocer sus artículos pues sin duda ninguna que para ello no existe otro procedimiento que buscar el medio más práctico de divulgar entre los lectores las cualidades de los mismos, precios, etc.

Además debe procurar que sea mayor la cantidad de los que deben enterarse y para ello no tiene más que valerse de los ganos de publicidad como

EL DIA

que puede ofrecer sus columnas para el medio más eficaz de propaganda por ser en la actualidad el que mayor tirada vea.

¿May que celebrar la terminación de la guerra!

Cedemos máquinas parlantes a largos plazos, de 32 meses, pagando desde cinco céntimos diarios en adelante.

También cedemos a plazos colecciones de discos para los mismos, cambiando todos los meses el repertorio.

Electroparinet, calle Ferrnande, 34.—Barcelona
Para informes: I. Ponce P. Purchena, 4.—Almería

MATERIAL para la FOTOGRAFÍA

Advertisement for 'MADRES' brand photographic materials, including 'ACEITE DE HIGADO DE BACALAO' and 'ALUMBRERA'.

- Agua de: Jaraba, Gestona, Mondariz, Paterna, Vichy, Rubinat, Carabaña, Loochos, Cabreloá, Insalus y otras.

Precios siempre muy limitados

Hay muchos señores que adquieren diariamente algún periódico de Madrid, por que encuentran en él mucha más información que en todos los diarios de provincia. Adquiriendo EL DIA no es necesario adquirir ningún otro diario. EL DIA cuenta con una información completa de toda España y del extranjero. Leed EL DIA.

HORAS DE ADMINISTRACIÓN
Por la mañana, de 8 a 11 Por la tarde, de 5 a 7

Concurso

Dos vacantes

Se ha remitido para su inserción en el Boletín Oficial un edicto anunciando concurso para la provisión de subdelegado de Farmacia del distrito de Berja.

Mendigo detenido

Ha sido detenido por la policía, José Molina Fernández cuyo individuo se dedicaba a pedir limosna penetrando en los domos cili y amenazando, por cuyo procedimiento lo graba muchas veces su objetivo.

El mendigo fue conducido a la Inspección de Policía donde se le comunicó que se había dado orden de no permitir la mendicidad.

El mendigo fue conducido a la cárcel a cumplir arreo, por haber dirigido palabras de insulto al público.

DE FERROCARRILES

Tarifas anuladas

La Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España:

(Explotación por la Compañía de los ferrocarriles Andaluces), pone en conocimiento del público que a partir del día 20 del actual, quedarán anuladas las siguientes tarifas especiales de gran velocidad:

Especial serie B, número 2 para el transporte de comestibles y plantas entre varias estaciones de las líneas de Linares a Almería, Moreda a Granada y Guadix a Baza, aprobada por R. O. de 8 de Marzo de 1912 y aplicable desde el 5 de Mayo del mismo año.

Especial serie B, número 3, para el transporte de pescados frescos desde Baza a Jódar y desde Almería a Linares, Baza y Granada, aprobada por R. O. de 30 de Marzo de 1905 y aplicable desde el 1. de Mayo del mismo año.

Fran.º Gutiérrez Martínez

practicante, se ha trasladado a la calle de Granada 25, principal, al lado del gua itarrería de Moya.

Historia o lo que sea En el limbo moderno

Departía en la terraza de cierto balneario un célebre canonista gallego, que nos dejó numerosa y lucida descendencia política, con un médico de nombradía que aún vive y está afortunadamente, para vivir muchos años, sobre la vida en el país del primero; cuando el segundo, conviniendo en que era patriarcal, y muy agradable, hubo de poner reparo a la fama que gozaba Galicia.

—Cierito— dijo el médico— que en el país de usted se vive bien y que la gente es dulce y sencilla; pero— añadió con malicia— tengo entendido que los abogados todo lo enredan, y cada labriego gallego vale por dos abogados con título.

—Yo, creo— siguió diciendo— que el cuento aquel en que la recién casada, mujer de un joven abogado, después de escuchar tras la cortina del despacho de su marido que este promete a las dos partes litigantes la propiedad de una vaca objeto del pleito, vaca que de pequeña se en la querencia de irse al establo de la vecina, y esta se niega a devolverla, pretextando que no la retiene, la dueña prueba que es suya, y el abogado anuncia a la esposa que al fin la vaca será de su propiedad, se inventó para los abogados que ejercen en Galicia.

—Diré a usted— replicó el ilustre juriscónsulto— es posible que ese cuento tenga su adecuada aplicación a Galicia; pero en ella he oído yo este otro, que afecta a algo más sensible que a la propiedad.

Eranse dos amigos, solterones ambos, a los cuales solo la muerte pudo separar. Murió, con efecto, uno de ellos, y el otro, del pesar, enfermó también, y al fin se murió poco después que su amigo.

En el terrible trance no apenó el ánimo del que sobrevivió unos días la espantosa proximidad de la muerte. Pensaba Gerardo, que así se llamaba el moribundo, que siendo su amigo Lucio tan práctico y avisado, sin duda que habría logrado un asiento de preferencia, en el ciclo, cerca del cual, sin duda le cedería otro, si no lo tenía ya dispuesto y preparado para su amigo inseparable en vida, y era de esperar que después de ella.

Murió, pues, tranquilo Gerardo, y sin tropezar en rama se fué derecho al cielo.

—¿Quién es?— dijo San Pedro en cuanto se oyó llamar.

—Gerardo, que viene en busca

de su amigo Lucio— respondió aquel.

Dió San Pedro orden de revisar las entradas del día en que Lucio murió, y no apareció el nombre del amigo en el registro de entrada.

Algo descorazonado quedó Gerardo.

—Vaya, algún peccadillo que se le olvidó a Lucio! Me voy a Purgatorio.

Se repitió la escena en el lugar de prueba y esperanza, con idéntico resultado, y al fin, todo mohino y apesadumbrado llamó Gerardo en la puerta del infierno.

De mala gana, y con malos modos, porque está probado que todos los diablos son mal educados, pasó el Registro el portero. Nada. No parecía el nombre de Lucio.

La estupefacción de Ricardo no era comparable con ninguna otra.

—Se me ocurre una idea (que por de contado supondremos diabólica)— exclamó repentinamente el portero infernal.— Vea usted ahí enfrente.

Obedeció Gerardo, y a su requerimiento contestó el guardián de la puerta fronteriza del infierno que allí estaba Lucio.

—Aquí está— repitió—; pero no saldrá hasta pasados cuatro años. Y usted— añadió— se queda por otros tantos.

—¿Pero qué lugar es este?— dijo Gerardo.

—El destinado a los que nos envían prematuramente los médicos. Seis años le que laban a usted de vida todavía, y aquí hay que cumplirlos. Pase, y no se apure que está muy concurrido el local.

RIGEL

DR. J. COMPANI

Enfermedades del aparato respiratorio y del corazón

MEDICINA GENERAL

Consulta de 2 a 4.

Paseo del Príncipe 83

Frente al Banco de España.

Los Republicanos

La Junta Municipal republicana de Almería, invita a todos los correligionarios de la capital y de la provincia, a la sámbale que, con el carácter de provincial, habrá de celebrarse en los altos del Café Suizo, a las dos de la tarde del día ocho de Diciembre del año corriente.

El Presidente.—Antonio Tuñón de Lara.

El Secretario.—Enrique Rull.

RIFA

Por go en conocimiento del público, que la rifa de la Imagen del Sagrado Corazón de Jesús, que la Asociación de empleados Mercantiles, tenía anunciada para el día 2 de Diciembre, se aplaza para el primer sorteo del mes de Marzo.

El Vocal

G. Ibarra López

6.000,000

¿Queréis que os toque el gordo de Navidad? Pues jugar en los números 4,214—5,089—5,347 y 13,258 que se dan participaciones en el Kiosco de Antonio Segura en donde se expende nuestro periódico EL DIA, frente del Jardín de Plantas.

También se expenderán talonarios de Lotería con el número, cantidades y fecha puestos, a precios económicos.

José Montoro Manuel

Maestro Compositor y Director de la Banda de Pechín. Se dan lecciones de Solfeo y de todas clases de instrumentos de banda. CLASE ESPECIAL DE ARMONIA. Calle Argollones, 11 darán razón.

Acete de hígado de bacalao fresco. Droguería El Triunfo. Palza de Nicolás Salmerón.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado



Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

54 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida
Seguros contra incendios

Seguros de valores
Seguros contra accidentes.

SUBDIRECTORES EN ALMERÍA

SALVADOR ROMERO Y HERMANO PASEO DEL PRÍNCIPE, 10

Liga de consumidores

Mañana domingo a las cuatro de la tarde celebrará junta general la «Liga de Consumidores» (en el local de la Academia de Dicción (Navarro Rodrigo, número 8).

Siendo de interés los asuntos a tratar se suplica la más puntual asistencia de todos los señores socios.

Hablando con el Gobernador interino

El señor Carrera manifestó ayer que había condonado la multa de 50 pesetas que le fué impuesta al alcalde de Velaz Robio.

Que recibió un donativo de 200 pesetas, y juntamente con 25 que sobraron de los anteriores, ha sido distribuida esa cantidad en la siguiente forma: 50 pesetas a las Siervas de María, 50 a las Catequistas, 25 a la viuda de un médico y 25 a una señora huérfana.

Además ha pedido la lista de las Sociedades obreras con objeto de facilitarles alguna cantidad para que sean distribuidas entre los obreros que no tengan trabajo. A este efecto ha hecho el siguiente reparto: Matricula Unida, 25 pesetas; Sociedad de barrileros «El Progreso», 25 id.; y Obreros esparteros «La Con-tancia», 25 id., que pueden pasar a recogerlas en el Gobierno Civil.

—Q. e vé con satisfacción, que los agentes de vigilancia y del Ayuntamiento, están cumpliendo las órdenes para efectuar la recogida de mendigos.

—El señor Carrera ha enviado al Ayuntamiento de Lubrin mil pesetas, que fueron enviadas de Madrid con motivo de la epidemia.

Relojería FRANCESA

REGRACIAS PEÑEZ

Paseo del Príncipe, 22.

Gran surtido en Joyería, Platería, Optica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen toda clase de composuras en Joyería, Platería y Optica.

Antigua y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías. Se compra oro, plata, platino y alhajas.

No confundir la única «Relojería Francesa».

Al lado del Hotel Simón. Esta casa no tiene sucursales

Auto-garage VICTORIA

SERVICIO DE AUTOMÓVILES DE ALQUILER

Malecón TORRES CAMPOS.

Calzados

extenso y variado surtido. Ultimas novedades

PRECIOS SIN COMPETENCIA. Especialidad en los de lujo y a la medida

Pedro Plaza Granados.

P. del Príncipe, 13.

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrera tiene establecidos en la calle de Martínez Ampes, esquinata a la de Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa en MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

Sosa Cáustica

En tabletas con 70º a 72º, barriles de unos 250 kilos. En terrón con 70º a 72º, tambores metálicos de unos 350 kilos.

Casa Ferrera Almería

JUAN TONDA

VINOS PARA MESA DE VALDEPEÑAS

Blanco y tinto a pesetas 5'75 arroba. Plaza de San Sebastián, 5. Almería

Miguel García Gómez

Agente de reclamaciones contra Ferrocarriles. Catorce años de ejercicio en la profesión

Sociedad Anónima de Transportes y Fletamientos

Andén de Costa, 46.—Almería. Servicio combinado de domicilio a domicilio. Agentes en Barcelona. Señores Amargal y Compañía, S. en C. José A. Clavé, 13. Don Sebastian Robirosa. Plaza de Palacio

“La Cartagenera” Fábrica de mosaicos

ROS DIAZ HERMANOS

Correspondencia: J. DIAZ SOLANO

Piedra artificial y cemento armado

Vigas para techumbres de todas dimensiones de cemento armado y depósitos para agua, vino, aceite y aguardientes.

Esta Fábrica está montada por los socios industriales y maestros, que durante 16 años fueron de la casa Viuda P. Alemán.—C. de Granada, 62, Telf. 287.

EL CAÑÓN

Panadería única. Elaboración diaria 1.500 kilos. En esta acreditada fábrica encontrará el público el rico pan de Aragón en bollos de 30 y 15 céntimos uno caliente de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6.

Especialidad en rosas de 30 y 15 céntimos de Aragón muy bien cocidas con muy poca moya recomendadísima a los convalecientes.

Rico pan de alfarer caliente a todas horas; bollos de pan de Madrid de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6.

Bollos francés, catalán y de agua.

se sirve a domicilio. Condé Ofaña núm. 14

Imprenta Moderna

CASTELAR 2, ALMERÍA

Se confeccionan toda clase de trabajos a una y varias tintas, con prontitud, esmero y economía. Especialidad en trabajos para la campaña suveta.

RELIEVES Y ESMALTES

Banco Español de Crédito

Capital 20.000.000 de pesetas

AGENCIA EN ALMERÍA. Caja de Ahorro. Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 8 p. tel. acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento, sin previo aviso. Horas de caja para las cuentas de ahorro: De 10 a 2 y media y de 4 a 9 los días laborables.

Reclamaciones a los Ferrocarriles
José A. Clavé Jiméñez
MENDEZ NUÑEZ, 22

Quereis que os toque la lotería? Bebed el anisado marca «EL GORDO» que fabrica la casa de Francisco Alvarez, de Constantina (Sevilla).

Precios siempre muy limitados